



La RETAGUARDIA

ADRIANA MORENO

Diputados de Morena y rémoras, no pierden el estilo

Aun al cierre, los salientes diputados de las bancadas de Morena y sus rémoras, no pierden el estilo, ese tan burdo de hacer todo sobre las rodillas, vía “fast-track”, sobre todo con el encargo que les hiciera ni más ni menos que el presidente **Andrés Manuel López Obrador** para que sus reformas sean aprobadas a la brevedad y sin cambiarles “ni una coma”, contando de manera especial la controvertida reforma al Poder Judicial. Contrariar a su real jefe puede ser fatal, ¿o no?

Así, la Junta Directiva de la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara Baja, aprobó discutir las reformas al Poder Judicial y la desaparición de órganos autónomos el ya próximo 22 de agosto, con la posibilidad de que también sea abordada la electoral.

De esta forma, a partir del primer día del mes entrante, se discutirán los dictámenes de las 18 reformas constitucionales propuestas. Entonces, vía “fast-track” se turna a la siguiente LXVI Legislatura los dictámenes, para que a partir de septiembre los puedan discutir y aprobar sin negociar nada con la oposición, de plano haciéndola de lado, en uno de esos intentos por aniquilarla.

Y para lograr lo anterior, los diputados de Morena y rémoras, tienen todas sus fichas puestas a que el INE les otorgue la mayoría calificada en la asignación de diputados plurinominales, con una sobrerrepresentación que llegue al 74 por ciento de la composición de la Cámara de Diputados, algo que es sumamente riesgoso para la ya de por sí mermada democracia que se vive en México.

Y como con una nueva Legislatura en el Congreso de la Unión, hay también una nueva presidenta para el 1 de octubre, **Claudia Sheinbaum**, no hizo más lo que tenía que hacer, esto es, cumplir a pie juntillas la orden que le dio su jefe hace algunas semanas, cuando recomendó que en su puesto deberían continuar Zoé Robledo en el IMSS; Alejandro Svartz en la COFEPRIS y en la subsecretaría de Prevención y Promoción de la Salud, Ruy

En el caso del director del IMSS, la futura presidenta de México quiso hacer una presentación así como cuando anunció que **Lázaro Cárdenas Batel**, será el jefe de la Oficina de la Presidencia, pero la figura de Robledo no le dio para tanto, con todo y que habló de la importancia de la continuidad del IMSS-Bienestar, programa que puede advertirse desde ahorita está ampliamente rebasado porque el Seguro Social no tiene la capacidad de absorber 9.5 afiliados más; si no pueden con los derecho habientes.

De cualquier manera, Sheinbaum esgrimió dos razones para que Zoé Robledo permanezca en su puesto: “El primero, ha desempeñado una gran función al frente del IMSS, y el segundo es que uno de nuestros objetivos es consolidar el IMSS Bienestar. ¿Será?, ¿y dónde queda la recomendación del presidente? De pasada, le puso como su secretario particular a **Carlos Augusto Morales**.

Además, al permanecer al frente del IMSS, Robledo repetirá la historia y desde ahí querrá brincar a la candidatura de Morena al gobierno de Chiapas, que en esta gestión no se le hizo porque, -como se recordará-, el presidente no le dio permiso. Aunque esto es mucho adelantar, esta versión encaja muy bien.

Así como para que no digan que ella solo responde a los mandatos de Andrés Manuel López Obrador, la virtual presidenta electa declaró que está en sesudo análisis para determinar quiénes ocuparán otras posiciones en el gabinete ampliado como son: Pemex; la Comisión Federal de Electricidad, (CFE).



No deja de llamar la atención que el presidente López Obrador no le haya recomendado ya que **Manuel Bartlett** se quede al frente de la CFE, con eso de que el tabasqueño es un vehemente defensor del poblano, “lo que quieran con él, conmigo”, suele decir.

Pese al desastroso papel que ha hecho al frente de Pemex, **Octavio Romero Oropeza**, es uno de los compadres más cercanos a López Obrador y eso cuenta como para que el presidente le ordene a quien será su sucesora que lo deje al frente de la paraestatal.

Y a lo mejor sí lo hace. Cuestión de recordar que hay un antecedente cuando el gobernador electo de Tabasco, Javier May nombró a su gabinete, luego de designar a **José Ramiro “Pepín” López Obrador** como su secretario de Gobierno y a **Julián Romero Oropeza**, como secretario de Administración y Finanzas del gobierno estatal y qué, ¿eso tampoco cuenta?

MUNICIONES

*** Con sorpresa e incertidumbre, en medio de la paradoja de que o fue una entrega o una detención, ayer, en el Aeropuerto de El Paso, Texas, fue detenido **Ismael “el Mayo” Zambada**, cofundador del Cartel de Sinaloa. Está ya bajo la custodia de los Estados Unidos. A reserva de conocerse cómo se dieron estos hechos, no hay que soslayar que el gobierno nortamericano había ofrecido una recompensa de varios millones de dólares por la captura del narcotraficante mexicano que, consideran diversos analistas, pone en jaque a la delincuencia organizada, sin embargo, el cartel de Sinaloa sigue operando al igual que otros carteles como el de Jalisco Nueva Generación, que ha cobrado gran fuerza, o el Cartel del Golfo. En el aeropuerto de El Paso, habría sido detenido también **Joaquín Guzmán López**, hijo del “Chapo” Guzmán y en este sentido, la versión que más cobró fuerza fue la de que “el Mayo” Zambada y el hijo del “Chapo” Guzmán se entregaron previa negociación con autoridades nortamericanas porque de lo contrario, habría sido una locura. Esta entrega de alto impacto de dos narcotraficantes, producirá reacciones por los reacomodos que sufrirán y habrá que observar si el golpe a la cadena de mando del Cartel de Sinaloa, beneficia a alguno de los otros grupos delincuenciales que operan en nuestro país. Esto se da también luego de que el candidato presidencial Republicano, **Donald Trump**, amenazara con implementar acciones militares en México para acabar con los diversos cárteles. Desde luego ya se verá en su gustadísimo “stand-up” mañanero del lunes al presidente López Obrador presumiendo que fue un logro de su gobierno ésta captura, pero que no olvide el inquilino de Palacio Nacional que se trató de una entrega, por lo que el mérito correspondería más a los agentes de la DEA.

<https://www.mexicoinforma.mx/opinion/diputados-de-morena-y-remoras-no-pierden-el-estilo/>